

des vergers traditionnels ou des bocages. La disparition des haies, des prairies et l'utilisation des produits phytosanitaires qui éliminent ou réduisent le nombre de proies disponibles fragilise ces rapaces. Nous pouvons nous réjouir de leur présence, signe d'une biodiversité favorable à sa sauvegarde et à son implantation.

La Fête des Pompiers



C'est sous le soleil que s'est déroulée la traditionnelle fête des pompiers le week-end des 14 et 15 juin. Cette fête a été l'occasion pour tout le village et ses alentours de se retrouver autour d'un verre et de déguster une tarte flambée tout en profitant de l'animation proposée par le groupe "Les Belles Années". Dimanche après-midi, les pompiers de Lochwiller et Marmoutier ont défilé dans le village

accompagnés de la fanfare des pompiers de Wingersheim. Ce défilé s'est clôturé par la cérémonie du souvenir au monument aux morts, suivie de la remise de gallons au titre de Sergent à Christian Storck par Madame le Maire D. Ebersohl et le Chef de Section, D. Storck. De vifs applaudissements ont salué cette récompense qui souligne le dévouement à la population que représente le pompier bénévole. C'est donc dans la bonne humeur générale que les rangs ont été rompus et que la fête s'est prolongée jusque tard dans la soirée.

Manifestations à venir

25 Juillet : Don du Sang (EFS)

13 Septembre : Soirée Tartes Flambées au profit de l'église

05 Octobre : Sortie Pédestre d'Automne

12 Octobre : Clôture de la saison de pêche à l'étang

Nous espérons vous voir nombreux lors de ces manifestations !

Informations Utiles

Boulangerie: Fermeture du dépôt de pain pour les congés d'été du 20 Juillet au 11 Août. seront affichés à la mairie dès qu'ils seront connus.

Pour rappel, celui-ci est ouvert les mardis, vendredis et samedis de 7h30 à 8h30.

Bibliothèque: Mme Carmaux et ses collègues sont heureuses de vous y accueillir le mercredi de 14h à 16h et le vendredi de 17h à 19h.

La bibliothèque sera fermée pour la période estivale du 1er Août au 7 Septembre.

Transports scolaires: Les nouveaux horaires

Mairie 4, rue de l'Eglise 67440 Lochwiller

Tel: 03 88 70 61 40

Nouveaux horaires : lundi de 17h à 19h et jeudi de 9h à 11h.

Fermeture du 21 au 25 Juillet inclus.

Web : www.lochwiller.fr

www.paysdemarmoutier.eu

@ : mairie.lochwiller@orange.fr

N°1
10 Juillet 2014



S'Liecht Kaferle

La Luciole



Le journal qui vous éclaire sur Lochwiller

Jeu Concours: Nous recherchons notre logo!

Rendez-vous en page centrale pour participer: nous choisirons notre logo parmi vos dessins de luciole.

Le Mot du Maire

Je vous présente le dernier né dans la commune, s' liecht kaferlé (la luciole).

Comme vous avez pu le constater, nous souhaitons vous faire participer à cette création en vous proposant un concours de dessin pour trouver notre logo. Affutez vos crayons, sortez vos couleurs, laissez courir votre imagination!

Vous trouverez dans ce journal les dernières

informations, manifestations, renseignements utiles et articles divers sur Lochwiller. Un sujet vous tient à coeur ? N'hésitez pas à contacter l'équipe de la commission communication pour en parler dans le prochain numéro. Je vous souhaite de passer un agréable été, et rendez vous en septembre pour la prochaine édition!

Informations communales

Le Conseil Municipal

Suite aux élections municipales des 23 et 30 mars 2014, une nouvelle équipe a vu le jour. Lors de leur première réunion du 04 avril 2014, Danièle Ebersohl a été élue maire.

Elle sera épaulée par Christophe Kalck et Yves

Goetz, respectivement 1er et 2ème adjoint.

Les conseillers municipaux sont: Hélène Daul, David Ernenwein, Nadège Kammerer, Léonard Lux, Bruno Klein, Alain Ronvaux, Roland Schaffner et Marten Van der Giessen.

Les Commissions

Afin de pouvoir travailler efficacement sur différents dossiers et projets, sept commissions ont été mises en place. Ces commissions sont les suivantes :

- **Finances et budget** : D. Ebersohl, C. Kalck, Y. Goetz, H. Daul, B. Klein

- **Voirie, travaux bâtiments et espaces verts** : D. Ebersohl, Y. Goetz, H. Daul, L. Lux, C. Kalck

- **Fêtes, sports et loisirs** : D. Ebersohl, C. Kalck, Y. Goetz, D. Ernenwein, N. Kammerer, A. Ronvaux

- **Agriculture et cadastre** : D. Ebersohl, L. Lux, R. Schaffner

- **Urbanisme** : D. Ebersohl, C. Kalck, B. Klein, R. Schaffner, M. Van der Giessen

- **Communication** : D. Ebersohl, H. Daul, A. Ronvaux, N. Kammerer

- **Sinistre (dégâts géothermiques)** : D. Ebersohl, D. Ernenwein, N. Kammerer, R. Schaffner, M. Van der Giessen.

Les membres se tiennent à votre disposition pour toutes les questions relatives à leur commission respective.

Nous sommes à votre écoute!



Pour permettre à chacun de s'exprimer facilement, nous avons décidé de mettre à votre disposition une boîte à idées. Celle-ci est accessible en permanence et se situe au-dessus de la boîte aux lettres de la mairie. N'hésitez pas à l'utiliser!

Visite du Préfet



Le Préfet est venu rencontrer le Maire de Lochwiller, le Conseil Municipal et l'Association

« Lochwiller se soulève » lundi 23

Juin, accompagné de M. le député Hetzel, des services de la DREAL, du BRGM et du FGAO, pour une réunion de travail. Les aspects juridiques concernant les travaux de colmatage du forage ont tout d'abord été abordés. En effet, plusieurs recours contre l'arrêté préfectoral pris en ce début d'année ont été déposés devant les tribunaux. Ces recours empêchent pour le moment l'accès au forage et le démarrage des travaux. Des solutions alternatives à l'arrêté préfectoral ont été envisagées, comme la signature d'une convention permettant l'accès au terrain de M. Kandel. Les discussions en ce sens ont démarré entre les différentes parties et se déroulent de manière positive pour le moment. Une modification de

l'arrêté est également examinée. Dès qu'une solution juridiquement acceptable par tous les intervenants et garantissant à l'état de ne pas être interrompu après le démarrage des travaux sera trouvée, les services de l'état pourront intervenir rapidement pour reboucher le forage.

Les premières indemnités ont également été annoncées par M. Merlet du FGAO. A ce jour, 32 déclarations de sinistre ont été reçues. Quatre particuliers doivent recevoir une proposition d'indemnisation début juillet, leur maison étant déclarée irréparable. La prochaine étape consistera pour la mairie à déterminer si des arrêtés de mise en péril doivent être pris. Les autres maisons restent pour le moment sous observation. Douze des déclarations au FGAO concernent des inclinaisons des bâtiments : des experts géomètres seront envoyés début juillet sur place par les services du FGAO pour faire des mesures précises du pourcentage de gîte de ces maisons.

En vrac... les autres infos concernant le sinistre

- **Rencontre de la municipalité avec le député Hetzel** : Mme le Maire, Danièle Ebersohl, s'est rendue chez le député Hetzel accompagnée de N. Kammerer. A cette occasion, M. le député a pu répondre à toutes les questions que se posaient la municipalité quant à la gestion politique du sinistre. L'établissement d'une nouvelle loi permettant de gérer spécifiquement les problématiques liées aux forages géothermiques a été évoquée et pourra éventuellement être examinée, M. Hetzel soulignant notamment le temps que cela prendrait (il nous faut agir plus tôt pour Lochwiller quelles que soient les suites données à cette démarche).

- **Voirie** : des investigations ont démarré pour entreprendre des travaux de réparation de la chaussée dans la zone la plus sinistrée (impasse et rue du Koelberg). Des devis des entreprises Colas et Diebolt sont en cours. Le Cerema (Centre d'études et d'expertise sur les risques, l'environnement, la mobilité et l'aménagement) a été contacté et nous a fourni un devis concernant une mission d'assistance technique, pour nous aider à établir un cahier des charges adapté à la

situation et nous guider sur les meilleures solutions proposées par les entreprises. Ce devis est en cours de revue par le conseil municipal. Des travaux ont d'ores et déjà démarré début Juillet au bout de la rue du Koelberg pour combler les fissures importantes apparues dans la chaussée. Un tronçon de l'impasse du Koelberg qui ne dessert aucune habitation a été condamné à l'aide de barrières pour sécuriser la zone. La nécessité de maintenir l'accessibilité des habitations fera partie du cahier des charges.

- **État des canalisations** : le SDEA a également été sollicité afin de fournir une carte précise et à jour des vannes de canalisation d'eau potable dans la zone sinistrée. En plus de la carte, une matérialisation des emplacements de ces vannes au sol sera faite : elles seront ainsi marquées de couleur bleue, avec une flèche indiquant précisément la maison à laquelle elle est raccordée. Cela permettra aux habitants de réagir rapidement si une rupture de canalisation venait à survenir, en l'attente des secours adaptés. Une étude de fuite sur les différents réseaux va

également être faite.

- **Réseau électrique** : ESR vérifie régulièrement l'état des réseaux dans cette zone et fait le

nécessaire pour éviter toute coupure de courant intempestive.

Vie du Village

La rencontre annuelle des aînés

C'est dans une ambiance chaleureuse et avec un plaisir non dissimulé que 32 de nos anciens se sont retrouvés le 1er juin, accueillis et servis par le Conseil municipal.

Cette fête, c'est l'occasion de rencontrer les amis, de parler du bon vieux temps, de rire ensemble et pour certains de sortir de chez soi.

L'animation de cette après-midi par la chorale de la paroisse a contribué à sa réussite. « Ma Normandie », « Wiede, waede », et d'autres classiques... Tout un répertoire que l'assemblée a eu plaisir à entonner et fredonner ensemble.

Une belle journée « sans verglas », comme diront certains, bien appréciée par tous.

"Un kilomètre à pied, ça use, ça use..."

Philippe Meichel et Jean-Claude Schorr, membres de la section randonnée de l'association de l'Amitié, ont servi de guides pour cette première sortie pédestre de l'année. Ils ont emmené quelques quarante marcheurs de 5 à 80 ans dans le Parc Régional des Vosges du Nord. Départ du Kohlthal, montée vers La Petite Pierre (Lützelstein pour les autochtones), visite de la vieille ville ou « Staedel », puis le sentier des poètes et la descente vers Graufthal. Là, le repas « bien arrosé » par...une



grosse averse, a permis aux randonneurs de se ressourcer. On ne manquera pas la visite des maisons troglodytes, un petit enrichissement culturel avant de reprendre les sentiers le long de la Zinsel du Sud. Une halte s'imposait à l'impressionnant Schiertorfelsen, où Mr Brücker (professeur de géologie à la retraite) a donné des explications concernant cette curiosité naturelle en grès de 22 m d'envergure sur 7 m de hauteur. A l'arrivée à l'Oberhof, chacun était heureux de ces 16 km de découvertes et d'échanges.

Des naissances bien chouettes



Nous avons trois nouveaux pensionnaires sur les hauteurs du Sonderberg. Le couple de chouettes chevêches qui niche dans l'un de nos vergers a en effet vu sa famille s'agrandir.

Des membres de la Ligue de protection des oiseaux ont procédé au baguage des oisillons alors qu'ils avaient 21 jours, des petites boules de plumes aux yeux dorés ! Toisés, pesés, on leur a prélevé quelques plumes pour des analyses ADN afin d'en déterminer le sexe et la constitution physiologique.

La Chevêche se nourrit de petits rongeurs, de gros insectes ou de vers de terre. Elle choisit pour habitat